



Verein zur Förderung
der Augenheilkunde



UKS
Universitätsklinikum
des Saarlandes

Klinik für Augenheilkunde



Fortsetzung des Austauschprogramms mit dem Mengo Hospital in Kampala



Im Juli 2018 wurde zwischen der Augenklinik des Mengo Hospitals in Kampala (Uganda) und unserer Universitäts-Augenklinik des Saarlandes eine Klinikpartnerschaft über 5 Jahre beschlossen, welche im Januar 2019 in Zusammenarbeit mit der Christoffel-Blindenmission CBM erfolgreich gestartet werden konnte. Das primäre Ziel ist der 5-stöckige Anbau an das Gebäude der dortigen Augenklinik für neue OP- und Ambulanz-Räume mit Anpassung des Hygienestandards, neuen Geräten und Instrumenten sowie eine neue Krankenhaus-Software.

Ein dafür wichtiger Faktor stellt das Austauschprogramm von Ärzten und Hilfspersonal dar, womit den Kollegen aus Uganda die Möglichkeit geboten wird, spezielle Subspezialitäten (wie bspw. Hornhaut, Netzhaut, Glaukom oder Kinderaugenheilkunde) operativ in Homburg zu erlernen und die entsprechenden Fähigkeiten anschließend bei Patienten in der Heimat anzuwenden.

Nach längerer COVID-19-Pause konnte im Oktober und November 2022 der 2. Austausch stattfinden. Herr Dr. Lisbon Aliraki, Leiter der Augenklinik des Mengo Hospitals, hospitierte in Homburg über mehrere Wochen in den Bereichen OP und Hornhautbank sowie in verschiedenen Schwerpunkt-Sprechstunden. Durch die Unterstützung des Vereins zur Förderung der Augenheilkunde e.V. konnte die Verpflegung von Herrn Dr. Aliraki während seines Aufenthalts in Homburg sichergestellt werden.

Laufen für den guten Zweck! Homburger Firmenlauf 2023

„Drei, zwei, eins, los!“ hieß es am 11. Mai 2023 bei bestem Laufwetter und in hervorragender Stimmung für mehr als 30 Mitarbeiter unserer Augenklinik. So viele Läufer wie noch nie!

Wir danken dem Verein zur Förderung der Augenheilkunde e.V., der es ermöglicht hat, unsere motivierten Teilnehmer mit klinik-eigenen Laufshirts auszustatten.



Kinoabend in der Augenklinik

Anlässlich der 91. Homburger Augenärztlichen Fortbildung (HAF) verwandelte das Augenklinik-Team am 15. Februar 2023 das Foyer und den Hörsaal in eine bunte Welt des Kinos und der großen Filme. Weit mehr als 100 Gäste durften wir zur „Eye Movie Night“ bei rotem Teppich, Popcorn und Filmplakaten begrüßen. Den Zuschauern wurde anhand von Live-Mitschnitten das breite Spektrum der operativen Versorgung an unserer Universitäts-Augenklinik des Saarlandes vorgestellt. Im Anschluss folgte eine „Aftershow Party“ mit Fassbier, Cocktails und Movie Dinner.



Ein voller Erfolg! Nicht nur die Zuschauer vor Ort verließen die Räumlichkeiten völlig begeistert, auch viele Online-Teilnehmer übermittelten ihr Lob im Anschluss an die Veranstaltung. So auch der ehemalige Klinikdirektor der Augenklinik, Herr Prof. Dr. Klaus W. Ruprecht, der den Abend digital verfolgte und anschließend sein größtes Kompliment an Herrn Prof. Dr. Seitz und Team aussprach.

Unser Dank geht an den Verein zur Förderung der Augenheilkunde e.V., der uns diesen Erfolg (neben einigen weiteren Sponsoren) ermöglicht hat.

Augeninnendruck selbst messen!

Der Augeninnendruck bei Patienten mit Glaukom-Erkrankung wird in der Regel zunächst mit Augentropfen gesenkt. Zur Kontrolle der ausreichenden Drucksenkung sind – ähnlich wie bei der Einstellung eines zu hohen Blutdrucks - regelmäßige Augeninnendruck-Kontrollen notwendig, um ein Fortschreiten der Erkrankung zu verhindern. In der Regel wird der Augeninnendruck quartalsweise beim Augenarzt kontrolliert. Inzwischen gibt es jedoch zusätzlich ein Selbsttonometer auf dem Markt, das sogenannte „iCare Home“.



Die Benutzerfreundlichkeit und reproduzierbaren Messergebnisse dieses Gerätes sind für viele Glaukom-Patienten geeignet, um zu unterschiedlichen Tageszeitpunkten selbstständig auch außerhalb der Sprechstundenzeiten von Zuhause aus den Augeninnendruck zu messen. Auf regelmäßige Kontrollen beim Augenarzt sollte natürlich trotzdem nicht verzichtet werden.

Wir freuen uns, dass wir die ersten Spenden für diese Anschaffung bereits erhalten haben und unseren Glaukom-Patienten bald ein „iCare Home“ leihweise für einen begrenzten Zeitraum kostenfrei zur Verfügung stellen können.

WIR SAGEN

DANKE!



Verein zur Förderung
der Augenheilkunde

Unser Förderverein leistet einen notwendigen und unabdingbaren Beitrag zur Verbesserung von Forschung, Diagnostik und Therapie in der Augenheilkunde.

In den letzten 30 Jahren hat sich die Institution durch die großzügige Spendenbereitschaft ihrer Mitglieder und durch zahlreiche Spenden vonseiten der Patienten und der Industrie zu einer viel beachteten Einrichtung für die Augenklinik und die wissenschaftliche Forschung entwickelt.

Zweck des Vereins ist die Förderung von Wissenschaft und Forschung und die Beschaffung diesbezüglicher Mittel.

**Helfen.
Unterstützen.
Fördern.**

**JETZT
SPENDEN**



Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformung männlich, weiblich und divers verzichtet.

Spendenkonto:

IBAN: DE48 5945 0010 1010 4023 84

BIC: SALADE51HOM

Institut: Kreissparkasse Saarpfalz

 **PayPal**

